



Fernando Ailton Maldonado Hernández

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de Lectura

Antropología Médica II

2° C

PASIÓN POR EDUCAR

Enfoque Antropológico, Salud y

D M A

Scribe®

Enfermedad.

Dr. Sergio

Lacra Moreno - Al Lamirano, Dra en Antropología

Jimenez Ruiz

Fernando

A lo largo de la historia las distintas civilizaciones han buscado y dado significado a conceptos como lo son: salud, enfermedad, y buscan dar significado a esa transición en la que se pierde la homeostasis del organismo y hay malestar, la fe de los enfermos es uno de los papeles más importantes en la recuperación de estos. Se han propuesto diversos modelos y concepciones para comprender la enfermedad; Languilhem señala tres concepciones: la ontológica, la dinámica y la social. La primera de estas concepciones considera al enfermo como un hombre al que se le ha quitado algo; perder la salud se atribuye a cuestiones "mágicas", mientras que la salud se vincula a la región como un "don", en culturas primitivas, perder este "don" era considerado un castigo divino. Por otra parte Victor Turner menciona que los ndembu asocian la enfermedad con "Sombras" que son los espíritus de los parientes.

Enfoque Antropológico de Normalidad.

Dr. Sergio

Amenez

Fernando

Al realizar un análisis de los diferentes puntos de vista de antropólogos centrados en comprender y explicar la razón del porqué o del surgir de grupos subalternos dominados por el poder de otros, se llega a la conclusión en la que la desigualdad es un concepto erróneo sobre lo que puede ser encaminar a la población al crecimiento, terminó dividiendo a los grupos entre dominados y dominadores. La antropóloga norteamericana Sherry Ortner (2006, 43), cuestiona la aparente falta de rigurosidad y profundidad en diversos estudios de la resistencia. Por otra parte el modelo de Geertz (1990 [1973]) es visto para comprender la naturaleza y dinámica de significados de prácticas políticas en términos exhaustivos y holísticos. Buscar el lado opuesto de las cosas o más bien, saber que "algo" tendrá su contraparte y como actuará, es una situación que se ha presentado a lo largo de la historia y la antropología es la encargada de descubrir la razón de esto en un entorno social como en el que nosotros ahora mismo ana

Enfermabilidad.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Cédula Profesional:
3747715
Fernando

Scribe

Con la contribución de Pedro Lain Entralgo sobre el cómo denota la enfermedad y explicar ese proceso o transición que ocurre para que la enfermedad se desarrolle en el ser humano. En la obra de este tan reconocido antropólogo español, no solo trata de comprender la parte científica de la enfermedad sino que considera el aspecto religioso como símbolo de aquellos que son creyentes de la fe y dan su propio significado en cómo ocurren las enfermedades. Vivir humanamente es "pasión de ser", ontopatnesis, al igual que también puede ser "creación de ser", ontopoesis. Lain reconoce la importancia de la fenomenología dentro del estudio psicopatológico de la experiencia morbosa y lesiva. En la enfermedad como experiencia sugiere que la fenomenología puede ser un buen instrumento de análisis que permite la descripción adecuada de los múltiples modos de sentir y de vivir psicopatológicos de la enfer

Medicina Tradicional Ayurveda.

Definida como un sistema que comprende la "totalidad" de la armonía y el balance de la vida, teniendo en cuenta otros factores y cuestiones como lo son la dimensión física, emocional y espiritual de un individuo. Tiene como característica, que cuenta con un carácter holístico y de esta forma se puede entender como un fenómeno que involucra las fuerzas socio-culturales, políticas y económicas que influyen en el padecimiento de una enfermedad. "Ayurveda", se traduce como Ayu que significa "vida" y Veda que significa "conocimiento". Los Vedas pueden ser definidos como himnos, enseñanzas o "meditaciones". En un ámbito sistémico científico-técnico, la medicina ayurvédica tiene varias características importantes. Teorías de este tipo de medicina se asemejan a teorías en ciencias sociales y psicoanálisis, sin embargo se apoya de la biomedicina. Se considera holística porque considera

Bibliografía

Altamirano, L. M. (2007). Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad-atención: una mirada socioantropológica. *Salud pública de México*, 63-70.

Carpinteiro, F. J. (2014). Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones. *Relaciones. Estudios de historia y sociedad* .

Entralgo, P. L. (2021). Pedro Laín Entralgo: apropiación personal de la enfermedad. Aportes para una antropología cristiana. *Revista Guillermo de Ockham. Pedro Laín Entralgo: apropiación personal de la enfermedad. Aportes para una antropología cristiana*.

Leguizamón, C. J. (2006). SALUD-ENFERMEDAD Y CUERPO-MENTE EN LA MEDICINA AYURVÉDICA DE LA INDIA Y EN LA BIOMEDICINA CONTEMPORÁNEA¹. *Antipoda. Revista de Antropología y Arqueología*.